



Freiwillige Feuerwehr Sallingberg

Jahresrückblick:

Im abgelaufenen Jahr hatte die Freiwillige Feuerwehr Sallingberg wieder einige Einsätze zu bewältigen. Unter anderem wurden wir am 24. April 2012 um 14.33 Uhr von Florian



Waldbrand am 24. April

Niederösterreich zu einem Waldbrand entlang der Landesstraße 76, gerufen. Bei der erfolgten Brandbekämpfung wurden wir von den Feuerwehren Grainbrunn, Großnondorf und Moniholz unterstützt. „Menschenrettung nach Verkehrsunfall“ lautete die Alarmierung am 12. Mai um 10.03 Uhr auf der B36 in der „Fischwaldkurve“. Die Freiwillige Feuerwehr Ottenschlag wurde hierbei unterstützt. Am Nachmittag des 28. Juni wurden die Feuerwehren Sallingberg, Lugendorf und Ottenschlag mittels Sirene zu einem

Zimmerbrand in Sallingberg alarmiert. Dieser Brand konnte durch das couragierte Eingreifen eines Bewohners bereits vor dem Eintreffen der Feuerwehren gelöscht werden. Abermals wurde die Feuerwehr Sallingberg am 17. August um 20.42 Uhr zu einer Fahrzeugbergung zwischen Rabenhof und Gotthartschlag gerufen. Der PKW konnte mittels Seilwinde aus dem Straßengraben geborgen werden.

Zur Unterstützung der Feuerwehr Grainbrunn wurden wir am 19. Oktober um 10.54 Uhr zu einem vermutlichen Fahrzeugbrand in der Katastralgemeinde Großnondorf/Grainbrunn, alarmiert. Während der Zufahrt wurden wir bereits von der zuständigen Feuerwehr mittels Funk verständigt, dass unser Einsatz nicht mehr erforderlich sei.



Fahrzeugbergung am 17. August

Einsätze:

(1. Dez. 11 – 30. Nov. 12)

- 2** Brandeinsätze mit **36** Stunden
- 5** Brandsicherheitswachen mit **223** Stunden
- 33** technische Einsätze mit **168** Stunden
- 3** Hilfeleistungen mit **15** Stunden

Von der Freiwilligen Feuerwehr Sallingberg wurden insgesamt **442 freiwillige Einsatzstunden** bei **43** Einsätzen geleistet.

Die Ausbildung durfte neben den zahlreichen Einsätzen in Form von Übungen und Schulungen auch nicht zu kurz kommen. Unsere „Jungfeuerwehrmänner“ Ulrich und Christoph Jungherr, Thomas Stöcklhuber und Bruno Schnaitt wurden seitens des Abschnittes Ottenschlag, ausgebildet. Sie konnten damit die sogenannte Feuerwehrgrundausbildung positiv abschließen. Auch in den anderen Sachbereichen Nachrichtendienst (Funk), Atemschutz, Schadstoff, Wasserdienst und Strahlenschutz fanden über das gesamte Jahr verteilt Übungen statt.



Atemschutzübung in Schönbach

Die Freiwillige Feuerwehr Schönbach gestaltete die diesjährige Abschnittsatemschutzübung mit einem sehr anspruchsvollen Parcours, bei der wir mit zwei Atemschutztrupps vertreten waren. Am 12. Mai übte der Schadstoffzug des Bezirks Zwettl in Roiten. Übungsannahme war ein Verkehrsunfall zwischen PKW und LKW, wobei eine unbekannte Flüssigkeit von der Ladefläche austrat und die Umwelt gefährdete. Ende September fand am Guttenberg in der Gemeinde Grafenschlag die Unterabschnittsübung statt. Übungsannahme war ein Forstunfall, sowie der Brand eines Jagdhauses im urbanen Gebiet (Wald). Unsere Aufgabe bestand in der Brandbekämpfung sowie der

Löschwasserversorgung für das Tanklöschfahrzeug Grafenschlag.

„Darkness 2012“ lautete der Name der größten Strahlenschutzübung in Niederösterreich, die in Schwechat stattfand. Bei dieser durfte unser Strahlenspürer Christian Schulmeister nicht fehlen.



Unterabschnittsübung am Guttenberg

Heuriges Jahr wurden von den Feuerwehrmitgliedern, OBI Gerhard Freistetter, PFM Christoph Jungherr, FM Ulrich Jungherr, LM Thomas Schierhuber, PFM Bruno Schnaitt, HBM Christian Schulmeister, EOBI Karl Schulmeister, FM Lukas Schulmeister, BI Paul Schulmeister, HFM Alois Schütz, VM Manfred Spirk, PFM Thomas Stöcklhuber und LM Peter Weinmann, insgesamt **23** Ausbildungsmodulare sowie Fortbildungen der NÖ Landesfeuerweherschule in Tulln bzw. im Bezirk Zwettl besucht.



Einsatzmaschinistenausbildung

Nach den großartigen Erfolgen im Vorjahr, wurde zu Beginn der Wasserdienstsaison in

Oberösterreich, das Nervenkostüm unseres jüngsten Zillenfahrers Lukas Schulmeister strapaziert. Schlussendlich konnte er das begehrte Leistungsabzeichen in Bronze erwerben. Bei den darauffolgenden 6 Bezirkswasserdienstleistungsbewerben in Niederösterreich konnten ebenfalls beachtliche Erfolge errudert werden. Beim 56. NÖ Landeswasserdienstleistungsbewerb in Aggsbach Markt und Aggsbach Dorf musste sich Karin Freistetter, welche im Vorjahr die allgemeine Frauenklasse für sich entscheiden konnte, in der Meisterklasse der Frauen mit dem undankbaren 4. Platz zufrieden geben. Lukas Schulmeister konnte aufgrund einer hervorragenden Leistung im Zillen Zweier mit dem begehrten NÖ Wasserdienstleistungsabzeichen in Silber,



NÖ Landeswasserdienstleistungsbew.

ausgezeichnet werden.



3. und 1. Platz beim steirischen
Bewerb in Aich

Zum Abschluss der Bewerbssaison nahmen die Zillenfahrer am steirischen Landeswasserwehrleistungsbewerb in Aich auf der hochwasserführenden Enns teil. Aufgrund der äußerst schwierigen Strömungsverhältnisse wurde nicht nur eine gute Technik und Ausdauer, sondern vor allem auch der berühmte "eiserne Wille" gefordert. Etwas überraschend konnte Paul Schulmeister den Bewerb Zillen-Einer Allgemein Gäste für sich entscheiden und krönte sich zum Landessieger. Christian Schulmeister konnte sich aufgrund seines starken „eisernen Willens“ selbst mit dem 3. Platz belohnen.

Im Rahmen unseres Feuerwehreffestes feierte die Freiwillige Feuerwehr Sallingberg ihr 130 jähriges Bestandsjubiläum. Samstags fand der 10. Löschangriff im Kremstalstadion statt. Der Festakt inkl. Festmesse, zelebriert von ELFKUR Engelbert Salzmann, bildete am Sonntag den Höhepunkt dieser Feierlichkeiten, wobei die „Jungfeuerwehrmänner“ Ihren Dienst am Nächsten gelobten.



Ehrungen:

Beim Abschnittsfeuerwehrtag in Kirchsschlag konnten heuer folgende Kameraden mit Auszeichnungen des NÖ Landesfeuerwehrverbandes geehrt werden:

Ehrenmedaille für vieljährige Tätigkeit auf dem Gebiet des
Feuerwehr- und Rettungswesen – 50 Jahre:

LM Othmar Macher EHLM Franz Schierhuber

Ehrenmedaille für vieljährige Tätigkeit auf dem Gebiet des
Feuerwehr- und Rettungswesen – 25 Jahre:

LM Franz Steindl

Verdienstzeichen des NÖ Landesfeuerwehrverband 3. Klasse –
Bronze:

HFM Alois Schütz LM Peter Weinmann



Aktuelle Berichte und Informationen finden Sie auf unserer Homepage

<http://ff-sallingberg.heim.at>

**Die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Sallingberg
bedanken sich bei allen freiwilligen Helfern und
wünschen allen Gemeindegewerinnen und Gemeindegewertern
ein Frohes Weihnachtsfest und ein glückliches, erfolgreiches Jahr 2013.**